



Coyoacán a 07 de junio de 2024  
Boletín: COY/DCS/256

## UNA SOCIEDAD CULTA ES UNA SOCIEDAD PREPARADA: GIOVANI GUTIÉRREZ

- *Una feria literaria es un evento que llama la atención del público a la lectura y una oportunidad para la pluralidad y el intercambio de ideas: Giovani Gutiérrez, alcalde.*
- *A partir de hoy y hasta el 16 de junio, la demarcación se viste de gala con un festival literario que cuenta con la participación de 130 editoriales nacionales e internacionales, un aproximado de 700 sellos editoriales y 200 presentaciones literarias.*
- *Participan en la inauguración la Premio Nobel de la Paz, Rigoberta Menchú y el antropólogo e historiador, Eduardo Matos Moctezuma.*

Una sociedad que lee, es una sociedad culta y es una sociedad que está preparada para enfrentar sus retos, sostuvo el alcalde Giovani Gutiérrez Aguilar, quien inauguró la tercera edición de la Feria Internacional del Libro de Coyoacán (FILCO 2024).

Acompañado por la Premio Nobel de la Paz, Rigoberta Menchú; el reconocido antropólogo Eduardo Matos Moctezuma, así como por Vincent Perrin, cónsul general de Francia y María Adriana Camarena de Obeso, directora general del Instituto Estatal de la Cultura de Guanajuato, Gutiérrez Aguilar cortó el listón inaugural de esta exposición que agrupa a más de 700 sellos editoriales.

“La experiencia de tener un libro en las manos, adentrarse en sus páginas y hacer de él nuestra propia interpretación a través de la lectura, nos lleva a nuevos lugares, sensaciones, experiencias y conocimientos. Con esta Tercera Edición de la FILCO, se confirma que Coyoacán es el corazón cultural de la Ciudad de México porque también todo Coyoacán es un museo”, comentó el alcalde.

Rigoberta Menchú, en su mensaje, rindió homenaje a las abuelas, abuelos, antiguos habitantes de “este sagrado lugar Coyoacán y del México plural, maravilloso extraordinario y mágico, que día a día nos enseña la identidad. A cada uno de ustedes les acompaña esa huella milenaria y eso es justamente el valor del libro, eso es lo que recogen, una gota de inspiración de cada paso que damos en el tiempo. Yo creo que ningún libro nace si no hay inspiración atrás, si no hay un sentir, pero lo más profundo del sentir entonces se convierte en letras y las letras son inmortales”.

El arqueólogo y antropólogo Eduardo Matos Moctezuma, destacó que aquí en esta feria, “nos reciben los libros y sabemos que el libro es el que nos da conocimiento, nos permite saber más y nos lleva a mundos imaginarios, a mundos reales, en fin,



a una variedad de aspectos que tenemos que asumir, que tenemos que reconocer, para poder salir de la ignorancia”.

Durante su intervención, Hilda Trujillo Soto, directora general de Cultura, aseveró que, en Coyoacán se llevan actividades artísticas y culturales a cada rincón de la alcaldía y el sincretismo que caracteriza a nuestra cultura, como al resto de América Latina, ha dado lugar a una gran diversidad de expresiones.

“La imprenta, las editoriales y los escritores en lengua española de América Latina, están indisolublemente ligados al desarrollo de nuestra historia y han impuesto su presencia y su propia personalidad. Qué mejor lugar para una fiesta literaria que Coyoacán” dijo.

Gerardo Valenzuela Nava, organizador de la FILCO, comentó que se espera recibir a más de 200 mil visitantes del 10 al 16 de junio, de 11:00 a 21:00 horas en donde habrá presentaciones y conferencias que tendrán lugar en dos sedes el foro “Jorge Ibargüengoitia”, frente a la fachada del Palacio de Cortés y el foro “Simone de Beauvoir”, a un costado de la Parroquia de San Juan Bautista.

Como invitados a esta feria, en donde habrá 190 stands, 130 editoriales nacionales e internacionales, una programación de 200 presentaciones y más de 140 actividades artísticas y culturales totalmente gratuitas, son invitados especiales la Francofonía (países de habla francesa) así como el estado de Guanajuato y el barrio de La Candelaria.

Durante la inauguración participaron diversas personalidades como André Orozco, nieto del muralista José Clemente Orozco; Cristina Kahlo, sobrina-nieta de Frida Kahlo; el fotógrafo Bob Schalkwijk; Juan Coronel Rivera, nieto de Diego Rivera, así como José de Jesús Rodríguez Cárdenas, presidente de la Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo de la Ciudad de México y Luis Felipe Bravo Mena, representante del gobierno de Guanajuato en la capital del país, entre otros.

El programa completo puede ser consultado en: <https://coyoacan.cdmx.gob.mx/>

oooOOOooo

